

Reporte de Moody's

Crédito a Pemex presiona a la banca de desarrollo

Patricia Tapia/**México**

El crédito de 15 mil millones de pesos a Pemex, que destinará al pago de proveedores, inyecta más presión a la banca de desarrollo, dijo la agencia calificadora de riesgo crediticio Moody's.

En su reporte resalta que para Banobras, Bancomext y Nafin les resulta negativo el anuncio del crédito, pues aumentará sus ya altas exposiciones a la petrolera, la cual es susceptible de un mayor deterioro de su calidad crediticia.

Estimó que dichos préstamos

elevarán las exposiciones combinadas de los bancos a Pemex, que pasará de 44 por ciento de su capital tangible común a 62 por ciento.

Los tres bancos ya tienen riesgos relativamente altos de concentración con 20 de sus acreedores, detalló.

“El mandato de extender más crédito a Pemex se produce en un momento en el que los tres bancos de desarrollo ya están bajo una presión significativa por parte del gobierno como resultado de la reforma financiera de 2014”.

Para cumplir con el objetivo

que el gobierno fijó a la banca de desarrollo, de dar crédito directo e inducido por un billón de pesos entre 2014 y 2018, tendrá que ser financiado con el capital, deuda y líneas multilaterales, todo garantizado por el gobierno.

En días pasados el director general de Nafin, Jacques Rogozinski, aseguró que el préstamo a Pemex no ponía en riesgo su estabilidad, ya que el banco tiene una buena capitalización y utilidades.

Los 15 mil millones de pesos son para pagar a sus proveedores más pequeños, pero todavía falta saldar un adeudo por más de 100 mil millones de pesos con grandes empresas.

En lo que respecta al sector financiero privado, Moody's dijo que también tiene una alta exposición al sector petrolero y a Pemex.

Estimamos que la exposición total de los bancos privados mexicanos para la industria del petróleo asciende a un máximo de 30 por ciento de su capital tangible común combinado, lo cual pone en relieve su sensibilidad a los efectos derivados de la caída de los precios del petróleo, apuntó la agencia.

Los bancos privados con las mayores exposiciones totales son Banorte, Interacciones, Santander y Bancomer.

En otro reporte, Moody's señaló que los indicadores crediticios de Pemex se deteriorarán aún más durante 2016 ya que los precios del petróleo se mantendrán deprimidos, la producción sigue en descenso, los impuestos siguen siendo altos y el gasto de capital de la empresa es financiado con deuda. **M**